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FECHA: Agosto 29 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Muere policía en su patrulla”  

Criterio “Quiere el PRD sociedades de convivencia”  

 “Senado: el narco infiltró a seis de cada 10 alcaldías”  

 “Con las manos en las chelas”  

 
“Apoya embate al crimen: CCE”  

 “Atención integral a hidalguenses compromiso priista”  

 
“No circula”  

El Independiente “Todo Chapulhuacán lo atiende un solo médico”  

La Crónica “Estallará conflicto entre transportistas; advierten”  

 
“No llego” 

 
“Vender droga o morir, la nueva “oferta” del narco”  

 

“No circula” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Sol de Hidalgo-Retomarán experiencias electorales: Cada una de las áreas y coordinadoras ejecutivas del Instituto 
Estatal Electoral (IEE) realizan el Programa Operativo Anual (POA), donde se precisan las actividades que efectuarán el 

próximo año en que se verificará la renovación de los 84 ayuntamientos del estado de Hidalgo. Así lo informó el secretario 
general del Consejo General del instituto, Francisco Ortega, quien precisó que este mes será concluida esta programación 

con la finalidad de que sean revisados y autorizados por los consejeros electorales. Luego se pasará a presupuestar todas 

las actividades propuestas por las áreas del IEE. Indicó que el proceso electoral para elegir alcaldes iniciará en enero 
próximo, mientras que la jornada electoral correspondiente el primer domingo de julio, así que es importante planear las 

actividades correspondientes al proceso y aquellas que continuarán posteriormente hasta concluir el año. En esta 
programación, añadió, se retomarán experiencias obtenidas en las elecciones de gobernador y diputados de este año, 

después de que concluyó la evaluación de las mismas, detectándose que hubo 562 sustituciones de funcionarios de casillas, 

y que de éstas más de la mitad fueron tomadas de la fila de ciudadanos que acudieron a votar. “Tenemos un análisis 
detallado de cuáles fueron los niveles de calidad con que se desarrolló la jornada electoral del 4 de julio, y en función de 

eso igualmente detectamos cuáles son los aspectos que debemos cuidar e incluirlos como innovaciones a nuestros 
materiales y funcionamiento en la próxima elección”, explicó. (redacción Ojo Política) 

Milenio-Automóviles del IEE servirán hasta 2016: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) aseguró que la 

razón por la que tienen 120 automóviles para 79 personas que laboran en el organismo es por la que estos recursos serán 
utilizados hasta el año 2016. El encargado del departamento de comunicación social del instituto, Noé Monroy, dijo que los 

autos que se tienen ahora se utilizarán durante las elecciones para elegir presidentes municipales en los 84 municipios del 
2011, en las de renovación del Congreso del 2013 y para elegir gobernador en el 2016. Monroy afirmó que todos los 
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recursos materiales como mobiliario, sillas, mesas y escritorios es reutilizado. Mañana lunes el IEEH sesionará para evaluar 

la designación de diputados locales plurinominales para cada partido político. Aparte, reveló que las boletas electorales que 

se utilizaron en las elecciones pasadas del 4 de julio donde se eligió a nuevo gobernador y nuevos diputados locales, no 
serán incineradas hasta que termine el proceso de impugnación que la coalición Hidalgo Nos Une presentó ante el Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).  En números generales cada uno de los cuatro consejeros del IEEH 
percibe un sueldo mensual de 37 mil 810 pesos, mientras que Daniel Jiménez Rojo, consejero presidente, gana 57 mil 814 

pesos. El IEEH informó que cuenta con un plantilla total de 79 trabajadores, de los cuales 15 realizan labores 

administrativas dentro de la Coordinación de Administración y Servicio Profesional Electoral, mientras que otras cuatro 
realizan servicios generales. El Instituto tiene 120 vehículos dentro de su parque vehicular, los cuales “son de uso utilitario”, 

siendo para este efecto más el número de unidades que de trabajadores totales registrados en el IEEH. (redacción,  página 
10) 

Milenio-PAN exige al IEEH revisar propaganda del gobierno: El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido 

Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, Gonzalo Trejo Amador, señaló que la resolución que emitió el miércoles pasado el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) al Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) demuestra que 

dicha instancia no esta haciendo bien su trabajo y por “enésima ocasión” le ordena que revise a fondo el contenido de la 
propaganda gubernamental que se desplegó en toda la entidad con motivo del quinto informe de gobierno de Miguel Ángel 

Osorio Chong. El dirigente estatal dijo que de acuerdo con la revocación emitida este miércoles 25 de agosto, los 

magistrados del TEPJF han establecido un plazo de 15 días, una vez recibida la notificación, para que resuelva y establezca 
sí el contenido de la propaganda colocada en la entidad es violatoria o no a la ley electoral. Señaló que jurídicamente se 

devuelve el expediente al Consejo General del Instituto Estatal Electoral para que realice un nuevo procedimiento 
investigador a fondo, que se allegue de elementos que sirvan de base para resolver el asunto planteado, analice y valore 

debidamente las pruebas aportadas por la coalición Hidalgo Nos Une. (Gustavo Godínez, página 11) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Independiente-Porras: lamentable que en Hidalgo apoyen monopolios y no a los que arriesgan patrimonio: 

Es lamentable que los hidalguenses que arriesgan su patrimonio en un negocio que genera empleos no sean apoyados por 
el gobierno del estado, a diferencia de los monopolios, a los que les compran útiles escolares del programa estatal, 

sentenció Pedro Porras Pérez, líder estatal del PRD en Hidalgo. “Hasta donde tenemos conocimiento, estos paquetes de 

útiles se compran a proveedores que no son del estado. Lamentamos que se les dé más apoyo a las grandes empresas que 
ya hasta se pueden considerar monopolios.”  Agregó que los millones de pesos que se invierten en este programa deberían 

ser derramados en la economía hidalguense porque permitiría que se beneficiaran cientos de pequeños comerciantes que 
arriesgan su patrimonio al invertir en un negocio que, además, genera empleos. Esto aparte de evitar fortalecer la 

economía -puntualizó- se presta para que se den casos de corrupción y tal vez la calidad también se ve afectada, porque 
no se puede revisar de uno en uno todos los productos que de forma masiva se compran. “Pero lo mas grave es que no se 

apoya a los que han arriesgado su capital, por mínimo que sea, por este estado. Por lo que debemos dar preferencia a los 

que se han arriesgado para dar un servicio, porque también generan algunos empleos.” El perredista comentó que este 
tema es de sensibilidad política, por lo que siempre y cuando el gobernador Miguel Osorio Chong decida modificar las 

reglas de operación, se logrará un cambio importante en el apoyo a los padres de estudiantes. “Porque así ellos elegirán el 
tipo de calidad de material y se apoyará a los comerciantes hidalguenses, porque lo ideal es que se den vales de útiles para 

comprar en cualquier papelería.” (Miguel Ángel Carrasco, página 05) 

Crónica-Mi trayectoria defiende mi posición en el PRD, asegura Luciano Cornejo: Se desmarco de os comentarios 
de militantes perredistas en contra de su persona que lo tachan de traidor a los ideales del PRD, tras apoyar la coalición 

Hidalgo nos une y la ex candidata a la gubernatura Xóchitl Gálvez. Señaló que no tiene caso que ni mencione a estas 

personas que están tratando machar mi imagen, pues es gente que ni siquiera conoce las bases del partido, pues militaba 
en uno que era contrario a este”. “Mi trayectoria dentro del PRD como militante y como dirigente, me ha llevado a tener 

una cierta posición dentro del partido, lo que me da la oportunidad y derecho de opinar del rumbo de este instituto político 
al que pertenezco, cosa que otros no pueden presumir de esto”. Respecto al tema de los resultados tras las elecciones 

argumento que el PRD está fortalecido y va a caminar con pasos seguros rumbo a los comicios de renovación de 
ayuntamientos, pues los resultados de la pasada elección posicionaron al partido como una fuerza importante en el 

estado”. “A pesar de que personeros decían que nos iría mal en las elecciones del pasado 4 de julio, creo que ahora se 

pueden retractar, ya que considero que el PRD ganó mucho luego de aliarse con Acción Nacional”. (Enrique Juárez, página 
04) 
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Crónica-Samperio, Pedraza y rico Mercado, elegibles para renovar la izquierda: Nombres como Teresa Samperio, 

Isidro Pedraza y Marco Antonio Rico comienzan a sonar en los pasillos de la sede estatal del sol azteca, como posibles 

aspirantes para la próxima dirigencia del PRD. Además de estas tres figuras representativas, otro personaje que se ha 
destapado es Guadalupe Ordaz, uno de los líderes de la UFIC y padre de la diputada electa Sandra Ordaz; quien 

abiertamente afirma que buscará la dirigencia de su partido. Isidro Pedraza, dirigente de la UFIC, mostro igualmente su 
interés por encabezar al sol azteca; por su parte Teresa Samperio, siempre se ha declarado partidaria de la izquierda. 

Durante los pasado comicios, fue férrea fustigadora de la coalición PRD-PAN, pues refirió con constancia que “es una 

incongruencia que en el 2006 acusamos a Felipe Calderón de espurio y en las elecciones esas personas levantaron la mano 
a la candidata de Vicente Fox”. Por otro lado la corriente interna de Nueva Izquierda, la figura emanada de esa tribu 

perredista, podría ser el secretario de prensa del PRD, Marco Antonio Rico Mercado, quién durante las pasadas elecciones, 
no logró la posición de diputado de representación proporcional. De acuerdo a fuentes en el  PRD, Rico Mercado podría ser 

uno de los elegibles a este cargo, luego de su intenso apoyo a favor de Xóchitl Gálvez y los candidatos a diputados locales 
perredistas. (Enrique Juárez, página 04) 

Criterio-Platicará PRD con líderes católicos: Se busca evitar controversias con la Iglesia, como pasó en el Distrito 

Federal. Perredistas hidalguenses se acercarán con obispos de Tula, Tulancingo y Huejutla para dialogar y promover la 
iniciativa de Ley de Sociedades de Convivencia, cuyo punto medular es dar seguridad jurídica a todas parejas, incluyendo a 

las del mismo sexo. Con ello se evitarán controversias con la Iglesia católica, como pasó hace unas semanas en el Distrito 

Federal, con la aprobación de los matrimonios y adopciones gay, refirió Estela Rubio Martínez, diputada local del sol azteca. 
“De antemano (la propuesta) no va con la finalidad de legalizar los matrimonios de personas del mismo sexo, más bien es 

darles una seguridad jurídica a esas personas, que en determinado momento decidan vivir juntos y que tengan un 
patrimonio propio”, explicó la legisladora. Sin revelar la fecha del encuentro con los jerarcas católicos, Rubio Martínez 

quedó de acuerdo con Pedro Porras Pérez, presidente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, 
quien le auxiliará en los diálogos. “Es para que en Hidalgo no se politicen estos temas, acudiremos con los obispo de Tula, 

Tulancingo y Huejutla a fin de explicarles la propuesta, y no pase lo que pasó en la Ciudad de México, porque ahí hizo falta 

la comunicación con los actores políticos y sociales”, afirmó. De esta forma, el diálogo también se extenderá a los 
representantes de grupos que “defienden el derecho de pensar diferente y para que vayamos caminando de la mejor 

manera”, pues la omisión de las experiencias en otras entidades ha ocasionado, además de los problemas, el 
distanciamiento de la población en esos temas, agregó Rubio Martínez. “Aquí, vamos ha hacer un llamado, y en cuanto se 

reanude el periodo de sesiones (que es la próxima semana), vamos a hacer el exhorto desde la tribuna al secretario de 

Gobierno para que se eviten estas situaciones”. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

Milenio-Panal descarta a militancia para el gabinete de Olvera: Fernando Flores Pérez, dirigente estatal del Partido 

Nueva Alianza, descartó proponer a sus militantes para formar parte del gabinete de Francisco Olvera Ruiz o para ocupar 
algún cargo público en la siguiente administración que tomará posesión el primero de abril de 2011. Indicó que de manera 

externa al proyecto de transición del gobernador electo, unos días antes de que asuma el cargo, le entregarán planes en 

educación, salud y generación de empleos, temas que formarán parte de la agenda de Nueva Alianza para la próxima 
legislatura, en la cual será la segunda fuerza política.  “Contaremos con seis diputados en la legislatura, lo cual nos obliga a 

tener un partido responsable y a partir de septiembre tendremos 20 proyectos que presentaremos”, señaló el dirigente del 
partido magisterial.  Cuestionado sobre la posibilidad de que uno de sus militantes pueda ocupar un cargo en el próximo 

gabinete, Flores Pérez sentenció, “no está dentro de nuestro proyecto trabajar en un área específica, vamos a esperar 

cómo se dan las cosas”. Consideró que Nueva Alianza cumplió el objetivo planteado en la coalición que integró junto al PRI 
y Verde Ecologista, lo cual no significa que exigirán al gobernador electo la colocación de sus militantes en puestos 

gubernamentales.  “Estaremos atentos a todos los llamados que nos haga el gobernador electo, seguramente antes de que 
inicie su gobierno Nueva Alianza tendrá que hacer propuestas estratégicas en el ámbito educativo, empleos, salud”, 

comentó.  Lo que sí harán es apoyar con recursos económicos y aportaciones en especie la gira que realizará Olvera Ruiz 

por la entidad para agradecer a las estructuras del PRI, Verde Ecologista y Nueva Alianza.  “Desde luego tenemos planeado 
contribuir, estamos en esa posibilidad, falta todavía, apenas van cuatro distritos, sin duda se van a requerir recursos más 

adelante y estamos en esa disposición de poder contribuir”. Expresó que Nueva Alianza planteó al equipo de transición de 
Olvera Ruiz, la posibilidad de apoyar la gira del gobernador electo a partir de donaciones “en especie, hemos ofrecido 

apoyar en algunos lugares con lo que es la parte material, sillas, lonas, equipo de sonido”, refirió. “Nosotros estamos 
participando en las giras, ya fuimos a cuatro distritos con la presencia de simpatizantes, Francisco Olvera también nos hizo 

la invitación para que en la medida de nuestras posibilidades económicas y materiales vayamos contribuyendo”, expuso. El 

dirigente panalista emitió su opinión acerca de la gira que realiza Francisco Olvera, “se ha integrado el equipo de transición 
que tendrá el objetivo de darle forma el Plan Estatal de Desarrollo, se me hace interesante que recorra el estado con la 

finalidad de agradecer a las estructuras y reafirmas compromisos hechos en campaña”. El Panal atenderá el llamado de 
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unidad entregando proyectos al gobernador electo.  

Claves-Analfabetas  

• Hidalgo es uno de los cinco estados con mayor rezago educativo en México, país que presenta un atraso de 40 años en el 

sector con más de diez millones de analfabetas. 

• Así lo señaló el dirigente estatal del Partido Nueva Alianza, Fernando Flores Pérez, quien consideró que los gobiernos, 
funcionarios y representantes populares, no han atacado el problema desde sus causas. 

• “Hay inseguridad y de inmediato anuncian más patrullas, más policías y más cárceles; hay problemas de cáncer u otras 
enfermedades por la contaminación (y) proyectan más hospitales”. (Ángel Cabrera, página 11) 

Plaza Juárez-Pachuca es el municipio prioritario: PAN: El presidente estatal del PAN, Gonzalo Trejo, informó que 

para las próximas elecciones de renovación de alcaldías, Pachuca será el municipio prioritario en donde pretenden lograr un 
buen resultado. No obstante informó que primero se debe desahogar un procedimiento interno, en donde a través de una 

convocatoria se establezca un plazo para el registro de aspirantes, misma que será emitida entre el mes de marzo y abril 
del año próximo. “Hasta ese entonces y hasta ese momento estaremos en posibilidad de saber quienes son las personas 

que se registren, evidentemente tienen que cubrir los requisitos que marca la convocatoria. Puntualizó la posibilidad  de 
participar la tendrá todo aquel militante o simpatizante que tenga el interés de registrarse por la candidatura de Pachuca y 

cumpla con los requisitos porque además tendrá que ser electo por los miembros activos. Por ello, sentenció que resultado 

adelanto mencionar nombres, aunque señaló que existen personas que han manifestado su interés por participar, como la 
diputada federal Gloria Tellería y la diputada electa Yolanda de Tellería. (ana Luisa Vega, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Independiente-Darían a partidos 3 mil 335 millones de pesos en 2011: Los siete partidos políticos con registro en 
el país dispondrían de cuando menos 3 mil 335 millones 562 mil pesos como financiamiento público para sus actividades 

durante 2011. Así se prevé en la propuesta de presupuesto que el Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó y que remitirá al 

Ejecutivo para su envío al Congreso de la Unión como parte del paquete presupuestal del año siguiente. El monto 
representa incremento de 9 por ciento con respecto a los recursos que los entonces ocho partidos con registro ante el IFE 

recibieron para sus actividades ordinarias y específicas de este año y que fue de 2 mil 997 millones 358.8 pesos. La cifra 
fue elaborada por el órgano electoral de acuerdo con la fórmula que el Código Federal de Instituciones y Procedimientos 

Electorales (Cofipe) establece desde la reforma electoral de 2007. Mediante ella, el financiamiento público de los partidos 
se establece a partir de la multiplicación del total de ciudadanos inscritos en el Padrón Electoral a la fecha de corte de julio 

del año anterior, por el 65 por ciento del salario mínimo vigente en la ciudad de México. De esta manera, los siete partidos 

tendrán el siguiente año 3 mil 176 millones 65 mil pesos sólo para sus actividades ordinarias permanentes, los cuales serán 
repartidos 30 por ciento de forma igualitaria entre las siete fuerzas. Mientras el 70 por ciento restante considerando la 

votación nacional emitida a su favor en la última elección de diputados por mayoría relativa. Es de destacar que en 2010 el 
monto para esas actividades, que se repartió entre las entonces ocho fuerzas políticas con registro, fue de 2 mil 997 

millones 358.8 pesos y fue el PRI el que más recursos recibió por ese concepto. Las siete fuerzas políticas también 

dispondrán de 95 millones 282 mil pesos para sus actividades específicas dedicadas al fomento a la educación y 
capacitación política, investigación socio-económica y tareas editoriales. Cifra arriba en casi 10 por ciento de la que en el 

presente año recibieron los ocho partidos que fue de 87 millones 301 mil 713.61 pesos. El 30 por ciento de esos recursos 
para 2011 se repartirá de forma igualitaria entre los siete partidos, mientras que 70 por ciento de acuerdo al porcentaje de 

votos que hubieren obtenido en la elección de diputados inmediata. En este año las fuerzas políticas con registro prevén 

además que se les adjudique un monto mayor de recursos, pues la cantidad de financiamiento a diferencia de este año 
sólo será repartida entre siete partidos y no ocho, como ocurrió en 2010. Lo anterior, ante la pérdida de registro del Partido 

Social Demócrata (PSD), que no alcanzó el 2 por ciento del total de votación emitida en la pasada elección federal. A esos 
recursos se suma que se prevé otorgar 63 millones 521 mil 300 pesos por concepto de franquicias postales, así como 693 

mil 500 pesos por franquicias telegráficas, mismos que son repartidos entre el total de partidos. Será en enero de 2011 
cuando el Consejo General apruebe el monto de financiamiento definitivo ya con el ajuste de aumento de salario mínimo 

que se tenga. (Notimex, página 23) 
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P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Victoria de los Vientos llega a la Explanada Bicentenario: La Victoria de los Vientos llegó a Pachuca para 

asentarse de manera oficial en la Explanada Bicentenario de la capital hidalguense. El titular de la Secretaría de Obras 

Públicas, Cuauhtémoc Ochoa Fernández, informó que ayer se realizó la colocación de la estatua con ayuda de una grúa 
industrial. “Requerimos de una grúa que entró a la explanada, porque si entra después podríamos ocasionar alguna ruptura 

en el pavimento, entones ahora vamos aprovechar para meter la grúa y luego concluir la explanada de abajo y de esta 
manera a concluir esta magna obra que le dará un rostro diferente a la capital. Son obras en beneficio del estado en 

cuestión de cultura, es importante tener una representación de lo que es la capital”, manifestó el secretario.  Insistió que 
tanto esta obra como la Rotonda de los Hidalguenses Ilustres quedarán terminadas a principios de este septiembre y hasta 

ahora llevan un entre un 80 y 85 por ciento de avance. El encargado de las obras públicas en el estado sostuvo que para la 

explanada de la Diosa del los Vientos no se requirieron estudios de impacto ambiental y que los árboles que se talaron para 
la construcción de la obra se recuperarán.  Esta obra estuvo a cargo de Bernardo Luis, escultor nativo de Pachuca y cuya 

familia lleva cinco generaciones creando diversas obras que se pueden apreciar en distintos lados a lo largo de la 
República. De inmediato se ubicaron figuras de próceres de la Independencia.  El artista explicó que el nombre artístico de 

la figura es “Victoria de la Bella Airosa”, pues es un monumento al triunfo y todos los valores positivos asociados a ésta, 

que tanto hace falta para crear una cultura en el pueblo mexicano. “En conjunto el monumento se llama „Victoria de la 
Bella Airosa‟, en la explanada Bicentenario, donde festejamos los 200 años del inicio de la Independencia. Es un 

monumento conformado por 14 esculturas individuales, que es la Vitoria que es la alegoría a la grandeza, a lo positivo, a 
ganar que muchas veces no estamos identificados con ello, por eso es la pieza principal”. Bernardo indicó que debajo de la 

estatua vienen figuras que representan tanto a los héroes que nos dieron patria como ciertos momentos trascendentales de 
la gesta de Independencia. “Después vienen cuatro héroes en cada una de las aristas, que son Miguel Hidalgo, José María 

Morelos, Andrés Quintana Roo y Andrés López Rayón; abajo vienen cuatro relieves con las batallas más representativas de 

la gesta de Independencia. “El grito de Huichapan de 1812, la toma de la caja de Pachuca, la entrega de los doblones por 
parte de Osorno a Morelos y tenemos a los molangueros, que es la participación del pueblo en la Independencia, ya que 

ellos dedicaban a convencer a los prójimos a unirse en el movimiento independentista”. Y justo en las aristas del 
monumento, se encuentra un homenaje a los animales que estuvieron más cerca de los campos de batalla: los caballos.  

Mujer gigante••• El monumento a la Victoria de los Vientos, tendrá una altura total desde el piso, de 20 metros, y 

consiste en la figura de una mujer con el cabello movido por el aire, con una antorcha de fuego en la mano derecha 
elevada, simulando el triunfo; cuenta con una explana de 22 metros cuadrados, tendrá estacionamiento para 50 o 60 

vehículos, 680 metros cuadrados de áreas verdes, y más de 20 luminarias. Para la edificación, informó Obras Públicas, se 
ha tenido que cerrar desde el puente peatonal de la colonia Venta Prieta hasta el retorno, de la misma colonia y que lleva 

en dirección al centro de la ciudad de Pachuca, dando un total de 950 metros de longitud, por lo que recomendó reducir la 
velocidad y tomar los dos carriles restantes oportunamente. El escultor Bernardo Luis dijo que la importancia de realizar 

este tipo de trabajo es el de hacer historia. “Un pueblo sin monumentos es un pueblo sin orgullo, en Hidalgo ya nos 

merecíamos uno de estas características”. (Alejandro Suárez, página 10) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Pachuca pide recursos extra por 300 millones: La edil Geraldina García adelanta que solicitará al Congreso 

estatal un presupuesto por 800 mdp para 2011, por concepto de obras de infraestructura y gasto corriente del municipio. El 
ayuntamiento de Pachuca requiere de un presupuesto de 800 millones de pesos para el 2011, es decir, 300 millones más 

con respecto a los 500 otorgados en 2010 por el Congreso del estado. La titular del ejecutivo municipal, Geraldina García 

Gordillo, señaló que el aumento en el presupuesto obedece a los diversos proyectos y programas que se tienen planeados 
para el siguiente año, y dijo que ya están en pláticas con el gobernador, Miguel Osorio Chong para que sea él quien haga 

las gestiones en la Cámara de Diputados local. “Lo que proponemos al gobernador, para que en las siguientes gestiones 
que él realce ante el Congreso de la Unión, es que se puedan incluir algunos proyectos para el municipio. Esperamos unos 

300 millones de pesos que se pudieran asignar al municipio”. De acuerdo al portal de transparencia del ayuntamiento de 

Pachuca, en total fueron 500 millones 471 mil pesos los que se otorgaron, de los cuales la presidencia municipal ha ejercido 
243 millones 989 mil pesos hasta el mes de junio. De acuerdo a esta información, hasta el mes de junio el municipio de 

Pachuca ha ejercido cerca del 50 por ciento del presupuesto 2010, quedando por aplicar más de 257 millones de pesos. El 
presupuesto 2010 del Ayuntamiento capitalino está dividido en 18 rubros donde destacan los 104 millones de pesos 

destinados a “Remuneraciones Ordinarias”, 70 millones de pesos en “Remuneraciones Adicionales y Especiales”, 25 
millones más en “Subsidios”, más de 23 millones de pesos para obras públicas y 97 millones de pesos para “Seguridad 

Pública”. En éste último ramo, el Ayuntamiento de la capital ha ejercido el 48 por ciento del total de su presupuesto 
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otorgado, es decir, ha gastado 51 millones 251 mil pesos de los más de 97 millones de pesos que tienen para este año. En 

los primeros seis meses del año la presidencia municipal de Pachuca ha gastado más de 14 millones de pesos en obras 

públicas; en la adquisición de bienes e inmuebles el ayuntamiento ha desembolsado más de 6 millones de pesos, en 
mobiliario y equipo de oficina, maquinaria de equipo, equipo de transporte, equipo de cómputo y herramientas. En 

“Subsidios” se han ejercido el 76 por ciento del presupuesto asignado, es decir ha gastado poco más de 19 millones de 
pesos en apoyos a la educación, el Sistema DIF municipal, al sindicato del ayuntamiento, al Instituto Municipal de 

Planeación e Investigación, al Instituto Municipal Contra las Adicciones, además de becas para los hijos de los trabajadores 

del ayuntamiento. En el rubro de “Gastos Administrativos y Gastos Generales” la presidencia municipal ha ejercido 20 
millones de pesos de los más de 56 millones que se erogaron. Hasta el mes de junio se han gastado 5 millones de pesos en 

el mantenimiento y reparación de vehículos de transporte, casi tres millones de pesos en el mantenimiento del Relleno 
Sanitario municipal, 2 millones 600 mil en primas y seguros, un millón 600 mil pesos en servicio telefónico, entre otros. En 

cuanto a los gastos por concepto de los servicios municipales, el ayuntamiento capitalino ya gastó más de 5 millones de 
pesos en difusión cívica y cultural, prensa y publicidad, ferias y exposiciones, atención a funcionarios y empleados, 

festividades públicas, gastos de ceremonial y orden social, convenciones y exposiciones y gastos por cuestión del informe 

de labores del gobierno municipal.  Niegan descapitalización••• El tesorero municipal de Pachuca Marco Antonio de la 
Cajiga Elías desmintió que exista una descapitalización del ayuntamiento a falta de presupuesto. Ante el programa de 

condonación del 100 por ciento del pago del predial que llevó a cabo la Secretaría de la Tesorería durante los meses de 
junio, julio y agosto, y los fuertes rumores de la banca rota del ayuntamiento, el funcionario municipal indicó que no existe 

nada fuera de lo normal en la administración del erario público.  “El descuento de los recargos se implementó como una 

medida sobre todo por las personas que deben más de 5 años de predial, es un incentivo para que se actualicen y aunque 
también porque es una obligación” detalló de la Cajiga. “No tenemos ninguna descapitalización, simplemente andamos 

trabajando a veces el recurso llega retrasado, pero no hay nada fuera de lo normal” puntualizó el funcionario municipal. 
Para 2010, la secretaría a su cargo se propuso como meta llegar al monto del año pasado de unos 6 millones de pesos. “Es 

una época difícil, la salida de los niños, las vacaciones y el regreso a clases, pero si lo analizamos, tan difícil es pagar 
ahorita como en enero, sin embargo se espera tener una respuesta favorable de los pachuqueños”. (Jonathan Collazo, 

página 08) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Ayer, más de 37 mil varados: En el primer día del cese de operaciones de Mexicana quedaron varados cerca 

de 37 mil 500 pasajeros, debido a la suspensión de 440 vuelos nacionales e internacionales. Pablo Salas, integrante del 

Comité Ejecutivo Nacional del Sindicato Nacional de Trabajadores de Transportes, Transformación, Aviación, Servicios y 
Similares (SNTTTASS), estimó que durante la próxima semana se verán afectadas 150 mil personas. Pese a ello, Lizette 

Clavel Sánchez, secretaria general de la Asociación Sindical de Sobrecargos de Aviación, afirmó que aún existen varios 
inversionistas interesados en la pronta reestructuración de Mexicana. “Desde el principio no ha habido sólo uno, sino varios 

interesados; lo que se requiere es que esos inversionistas hagan una propuesta seria, levanten la mano y lo hagan ante el 

gobierno y los sindicatos”, refirió. Sobre el nombre de las empresas interesadas en reestructurar Mexicana, la lideresa de 
los sobrecargos mencionó que no los pueden dar conocer debido a que existe un pacto de confidencialidad entre todas las 

partes. Al término de la asamblea general de sobrecargos, Clavel mencionó que tanto su gremio como la Asociación 
Sindical de Pilotos Aviadores, encabezada por Fernando Perfecto, autoridades del gobierno e inversionistas están 

convocados a reunirse en cualquier momento. “Los actores estamos emplazados a reunirnos en cualquiera de estos días, 
incluso a deshoras, todo sea para alzar el vuelo”, comentó. Sin embargo, Salas indicó que con la suspensión de operaciones 

de Mexicana se afectarían cerca de 100 mil empleos en todo el país. “En este proceso de concurso mercantil sólo se 

contempla a los cerca de 800 pilotos, a los mil 300 sobrecargos, pero se les debe sumar los 2 mil 500 que laboran en tierra 
y los trabajadores de confianza”, opinó. El agremiado al SNTTTAS señaló que otro grupo laboral olvidado es el conformado 

por los maleteros, restaurantes dentro y fuera de los aeropuertos, así como a las agencias de viaje, con lo cual, dijo, 
“mientras más tiempo se deje pasar aumentará la cifra de afectaciones laborales”. Por su parte, Clavel informó que uno de 

los acuerdos alcanzados en la asamblea es ceder hasta 20 por ciento del valor agregado de su contrato colectivo de 

trabajo, mismo que será presentado el próximo lunes en las mesas de reestructuración. Clavel hizo un llamado a los 
integrantes de la ASSA a “tener calma, a estar concientes de que el cese de operaciones no significa la quiebra, no está 

dictaminado por el juez, pero seguimos al pendiente de cuales son las acciones que realizaremos que permitan retomar el 
vuelo”. Entrevistado por separado, Salas afirmó que dentro de su asociación sindical están dispuestos al recorte de empleos 

siempre y cuando sean justificados por la Ley Federal del Trabajo. Asimismo, señaló que están en contra de que el 
gobierno rescate a la empresa, sin embargo, se manifestó a favor de que la Secretaría del Trabajo y de Comunicaciones y 
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Transportes medien el conflicto de Mexicana. (Israel Navarro, página 18) 

 

PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que después de conseguir la victoria el 4 de julio, el líder estatal del Partido Nueva Alianza, que formó parte de la coalición 

Unidos Contigo, dijo no propondrá a miembro alguno de la organización para que sea incluido en el gabinete del 
gobernador electo. Así, Fernando Flores Pérez dijo que su aportación serán proyectos en educación y salud, además de 

poner recursos para la gira. Al parecer aquí se rompió una taza… 

Que el legislador Ramón Ramírez debe doblar turnos en el trabajo. Y es que el diputado federal está con un pie en San 

Lázaro y el otro en el Congreso estatal, pues es un hecho que tiene una curul en ella. Sin embargo, ya dijo que renunciará 
a su lugar en el Congreso de la Unión, y eso que a los representantes federales les pagan mucho mejor o ¿también pedirá 

aumento? 

Que en la Secretaría de Obras Públicas nadie sabe lo que se gasta ni cuánto se gasta. Y es que el gobierno estatal dijo que 

pagaría por la remodelación del Lienzo Charro Cuna de la Charrería. Sin embargo, las obras ya están por concluir, para 
realizar el Congreso Nacional de Charros en noviembre, y el titular de la dependencia, Cuauhtémoc Ochoa, desconoce 

cual es el presupuesto asignado a esta obra.  

Que los hidalguenses están felices porque se unirán a sus casi 300 mil coterráneos que se fueron a los Estados Unidos. Y 

es que para que nadie se vaya del estado, mucho menos del país, ya pusieron en la Plaza Bicentenario una réplica 
despeinada de la Estatua de la Libertad. Esta se unirá a nuestro célebre Miguel Hidalgo de la glorieta 24 horas que 

sostiene, también con su mano derecha, un enorme helado de yogurt.  

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Todavía no sacamos el presupuesto final, estamos en eso, creo que en unos 15 días tenemos el monto para ver de lo que 

estamos hablando.” Cuauhtémoc Ochoa, titular de Obras Públicas del estado, acerca del presupuesto destinado a la 
remodelación del Lienzo Charro, obra que se está a punto de terminar pero de la que no tiene el costo. 

“Es una época difícil, la salida de los niños, las vacaciones y el regreso a clases, pero si lo analizamos, tan difícil es pagar 

ahorita como en enero.” Marco Antonio de la Cajiga Elías, tesorero municipal de Pachuca, sobre la importancia de 

pagar el predial, a pesar de las dificultades que esto representa para los habitantes. 

“Las jubilaciones masivas del año pasado fueron inéditas en función de la modificación de la Ley del ISSSTE, este año 
habrá, pero de manera normal.” Rocío Ruiz de la Barrera, secretaria de Educación Pública en el estado, explica porqué 

no hay maestros en algunas escuelas del estado al comienzo de clases. 

(redacción, página 03) 
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Uno más uno-Pachuquillas: Lamentable el accionar de la policía municipal, quienes en ocasiones en vez de hacer su 

trabajo refieren agarrar la patrulla para echarse una siestecita. Tal es el caso del tránsito que existe en el bulevar Colosio, 

donde una unidad con tres policías cómodamente dormitaban mientras había congestión vehicular en dicha zona. Lo malo 
es que luego sus jefes los defienden a capa y espada y aseguran que hacen bien su labor… (redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: Pese a las criticas por el derroche de recursos, los 237 diputados federales priistas no 

regresarán las iPads que les regalaron… ¡ya los caído, caído!... (redacción, primera plana) 

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
 
 

 

 


